



## Boletín de la Secretaría de Educación de CTERA

Año 2 | Edición 27 | Martes 16 de Junio de 2015

Formación pedagógica y sindical e investigación educativa

### SEDE ANDINA DE LA “MARINA VILTE”



El día 5 de Junio del corriente se inauguró la Escuela de Formación e Instituto de Investigaciones Pedagógicas “Marina Vilte” desde la UNTeR Bariloche. Se contó con la presencia de la Secretaria General de la CTERA, compañera Sonia Alesso, quien compartió reflexiones referidas a la formación y trabajo docente, y a la

necesidad de que cada región marque las políticas específicas para su territorio.

El Secretario de Asuntos Previsionales de la CTERA y Secretario General de la CTA Río Negro, Jorge Molina, destacó la importancia de contar con una sede de la “Marina Vilte” de la CTERA en la provincia. Hizo a su vez un análisis político de la situación actual de la docencia y destacó que el Secretario de Educación de CTERA, compañero Miguel Duhalde, diera apertura de las actividades formales del espacio de la UNTER Bariloche con la formación sobre "Investigación Educativa, Trabajo y Formación docente". En este curso se pudo profundizar la idea del educador como trabajador/a intelectual que realiza investigación educativa desde su propia práctica.

Las compañeras Viviana Rancaño y Patricia Lande, coordinadoras de la “Marina Vilte” sede Andina, manifestaron la importancia de dar un sentido político a la formación para contar con herramientas que permitan a los educadores/as ser sujetos críticos de la realidad para modificarla y mejorar las condiciones de niños, niñas y jóvenes, como así también de su propio trabajo docente.

Movimiento Pedagógico Latinoamericano

### SOCIALIZACIÓN DE EXPERIENCIAS PEDAGÓGICAS EN SANTA FE

El sábado 6 de junio en el Instituto Superior de Profesorado N° 1 de Casilda, tuvo lugar la Jornada de socialización de experiencias pedagógicas organizada por el Instituto Rosita Ziperovich de AMSAFE Provincial y el Profesorado de referencia, contando con el apoyo de Escuela "Marina Vilte" de la Secretaría de Educación de CTERA. Con un clima de camaradería y solidaridad de esfuerzos, se concretó esta 1° Jornada de Socialización de Experiencias Pedagógicas, en la que participaron compañeras y compañeros comentando sus experiencias, debatiendo y enriqueciendo con diversos aportes una instancia de formación que se propuso compartir los decires y hacer de maestros, maestras,

**Destinatarios:** Directivos Educativos, Docentes de los diferentes niveles, Unidades de Gestión Educativa, Instituciones Educativas, Profesores del Departamento, Docentes y Estudiantes del área de formación de profesorado y/o de cursos del departamento mencionado.

**Organizadores:** Instituto de Formación Pedagógica y Sindical "Rosita Ziperovich" AMSAFE Provincial - CTERA.

**Lugar:** Instituto Superior de Profesorado N° 1 "Marcel Lavia" de Casilda (Dpto. Alto Río Salado).

**Horario:** 8 a 16 hs.  
**Informe:** cultura@amsafe.org.ar

**Jornada Departamental de Socialización de Experiencias Pedagógicas**

Casilda, 6 de junio de 2015  
Preparatorias para el II Encuentro Provincial "Hacia un Movimiento Pedagógico Latinoamericano"

**AMSAFE**  
CTERA CTERA

profesores y profesoras, con la intención de generar y sostener la reflexión sobre la propia práctica y su importancia en el camino de construcción del Movimiento Pedagógico Latinoamericano.

Formación en el marco del Componente II del PNFPE - AMP La Rioja

## JORNADA DE EDUCACIÓN SEXUAL INTEGRAL CON ENFOQUE DE GÉNERO



El día 29 de mayo, se llevó a cabo en la ciudad de Chepes, provincia de la Rioja, la Jornada de Educación Sexual Integral con enfoque de Género, organizada por CTERA y AMP, en el marco de los cursos del Componente II del Programa Nacional de Formación Permanente en Ejercicio “Nuestra Escuela”.

Participaron 80 docentes de los diferentes niveles y modalidades (inicial, primaria, media, superior, especial y rural), quienes trabajaron activamente,

reflexionando acerca de las múltiples dimensiones que hacen de la sexualidad un constructor histórico-social. Considerando, a su vez, que la Ley Nacional Nº 26150 plantea claramente que las y los estudiantes tienen derecho a abordar los contenidos de la Educación Sexual Integral en las instituciones educativas.

Las y los docentes participantes también reflexionaron y valoraron el lugar de la Escuela, como espacio crítico de los estereotipos de Género.

Este es un boletín que edita periódicamente la Secretaría de Educación de la CTERA como una contribución al debate político pedagógico de nuestros tiempos.

Se pueden ver los demás boletines en: <http://www.ctera.org.ar/>

Para solicitar la suscripción escribir a [educacion@ctera.org.ar](mailto:educacion@ctera.org.ar)

